

EL IRI

Año VII.

DIARIO CATÓLICO

Núm. 1.992.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

C. José M.º Quadrado, 40.—Imprenta.
Teléfono n.º 144.

Ciudadela (Menorca) sábado 29 de Noviembre de 1919

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Al mes 0'75 Ptas.
Pago adelantado

Pensamientos

LECCIONES DE LA HISTORIA

Dios, con su mano poderosa, hirió a Calvino de tal manera, que desesperado de su salvación, murió invocando a los demonios, jurando, blasfemando y prorrumpiendo en espantosas imprecaciones. Rousseau se suicidó. Voltaire, al acercarse su última hora, redobló las blasfemias: cierta vez dijo: «Yo siento que una mano me empuja al tribunal de Dios», y pidió que llamaran a un sacerdote; pero los secretarios que le rodeaban, se lo impi-

dieron. Volvió enseguida a sus gritos, aullidos y blasfemias, y entre vómitos asquerosísimos y relinchos como de condenado, salió de esta vida. Casi todos los monarcas de la Revolución francesa murieron en el cadalso, los demás se suicidaron. El general Bertier se arrojó por un balcón, muriendo en el acto, este fué el primero que ejecutó el criminal propósito de quitar al Papa su poder temporal. Napoleón I murió en el destierro; Marat, fusilado; Felipe de Orleans, desterrado y destronado; Prim, asesinado, y Napoleón III destronado y desterrado.

pronunció en París ante los electores de su circunscripción electoral un importante discurso programático, demostrando la necesidad de determinadas reformas sociales; pero afirmando que la solidaridad de clases es indispensable.

Se pronunció por la descentralización administrativa.

En el punto de vista religioso, el señor Millerand no admite que se vuelva sobre el tema de la separación de la Iglesia y el Estado; pero vería sin escandalizarse que se tratara con el Vaticano si los intereses franceses lo exigen.

Por otra parte, le parece imposible que de nuevo se expulse a los congregacionistas que pasaron la frontera para tomar parte en la guerra.

Pide que, tanto los laicos como los religiosos tengan el mismo derecho a asociarse bajo las reglas desconocidas hasta ahora.

Los rusos califican duramente a los aliados, que, según ellos, están jugando con Rusia.

«La política que siguen actualmente—añaden—amenaza romper las relaciones futuras entre los aliados y Rusia.»

Nuevo combustible.

Telegrafían de Berlín que se acaba de descubrir en Estonia un combustible mineral, un exquisito petrolífero, fácilmente inflamable y buen calórico.

El yacimiento, que se ha descubierto al Sur de Wegensberg, abarca una superficie de 800 vestas.

Se ha evaluado el volumen en 1,500 millones de toneladas.

Capitalistas ingleses y americanos tratan de comprar dicho yacimiento.

CURACION DE LA TOS

CON LAS ACREDITADAS

PASTILLAS J. MIRO

EXPECTORANTES Y CALMANTES

Premiadas con medalla de oro en la Exposición del primer Congreso de Pediatría en Palma y en el Concurso Farmacéutico nacional del Tibidabo en Barcelona.

Pidanse en las Farmacias de Ciudadela.

Las elecciones Italianas

Según el «Daily Telegraph», el resultado de las elecciones en Italia da hasta ahora el resultado siguiente;

Ciento treinta socialistas, ciento cuarenta y nueve católicos, ciento treinta y siete liberales y conservadores, ochenta demócratas e independientes, y diez y seis reformistas y ocho giolirtistas.

Parece que los socialistas piensan adoptar una actitud dictatorial y se proponen declarar la huelga general en toda Italia, en el caso de que los socialistas sean excluidos del Gobierno.

El resultado de las elecciones en Francia.

Se han publicado los datos de 554 colegios.

Los que han resultado son: elegido, 114 conservadores, 111 progresistas, 114 republicanos, 118 radicales socialistas, 29 republicanos socialistas, 54 socialistas unificados y 7 extremistas.

Quiere V. tomar buen café, cómodo y prelo en

LA SEXAGENARIA

NOTICIAS

Lotería Nacional.

CÍRCULO CATÓLICO

Habiendo adquirido el billete número 33.020, se participa a los socios que tienen derecho a una participación de 250 ptas. cada uno.

Dicha participación se podrá adquirir en la Conserjería del Círculo hasta el día 14.

Los terremotos

alicantinos de

Septiembre de 1919.

La provincia de Alicante, lo mismo que su vecina la de Murcia, figura entre las más sísmicas de la península ibérica, y en ella existen varias zonas sísmogénicas, entre las cuales la más notable es la que abarca a Torreveja y a sus alrededores, teatro de terribles terremotos históricos que destruyeron poblaciones enteras.

La última serie de temblores manifestada en el pasado septiembre procede del mismo foco y es objeto de un artículo, en el núm. 304 de «Ibérica», del P. Manuel M.º S. Navarro, S. J., director de la Estación Sismológica de Cartuja.

En el mismo número de tan popular revista el sabio botánico J. M. de Barnola, S. J. describe las reservas forestales de los montes de Sant Joan del Herin, Lérida, hoy tan deficientemente explotados, y que podrían convertirse en un verdadero depósito de riqueza y en un centro de atracción para excursiones científicas, sinérgicas y estaciones sanitarias.

Con motivo del Centenario de Magallanes «Ibérica», publica una curiosa reseña del glorioso viaje de vuelta al mundo realizado por aquellos esforzados navegantes españoles.

Detención de

conspiradores rusos.

Se conocen detalles de la detención, efectuada por la policía de Nueva York de los conspiradores rusos, que pretendían suplantar al Gobierno de los Estados Unidos.

Han sido detenidos varios millares de individuos pertenecientes a la agrupación llamada de Obreros rusos.

El movimiento revolucionario debía dar principio en sesenta localidades, en donde los directores de la Unión de Obreros rusos preparaban la huelga general, y al mismo tiempo ejercer una enérgica acción armada contra el Gobierno.

Aviso al público.

La legítima piedra austriaca

= AUER =

para mecheros automáticos encendedores, se vende en esta imprenta; en la tienda Pablo Franco y en la Cuesta de Mar, 8.

Discurso de Millerand.

Después del señor Buand, en Nantes, y del señor Clemenceau, en Estrasburgo, el señor Millerand

Arrendamiento de tierras.

Debido a las gestiones de la Federación Católico-Agraria de Córdoba y al generoso y cristiano de don Pedro Delgado, el Sindicato Católico Agrario de Las Pinedas ha arrendado 400 fanegas de tierra a dicho señor, con objeto de subarrendarlo a sus socios obreros.

Es muy noble el rasgo del señor Delgado, que, despreciando mezquinos intereses al desoir ventajosísimas proposiciones para el mismo arriendo, no tuvo inconveniente en arrendarlo al Sindicato, contribuyendo en la medida de su caridad a resolver el problema de muchos obreros pobres, que pedirán a Dios les colme de mercedes.

Interesantísimo

Para la fabricación de quesos.

CUAJO DANÉS EN POLVO

—: antigua marca acreditada —:—

1:100,000 EXTRA FUERTE

En venta al representante en Ciudadela Andrés Torres Angiada y Lorenzo Coll, calle Alayor, 41.

Negociaciones con los bolcheviks.

Según «The Times», se rumorea en Helsingfors que varias potencias de la Entente proyectan entrar en negociaciones con los bolcheviks.

El grupo americano es partidario de romper el bloqueo, ya sea enviando a San Petersburgo barcos escoltados por contratorpederos norteamericanos, ya sea empleando camiones automóviles desde Iberg.

Notas de la Misión.

Es cierto que todas las pasiones, cuando esclavizan al hombre, trastornan la vida moral. Son todas como eclipses, a excepción de la incontinencia que es más bien como un ocaso, un hundimiento, una oscuridad de la luz de la razón. San Pablo escribe a los cristianos de Éfeso, que de tal vicio ni siquiera se había nec nominetur in vobis. Sin embargo, el orador evangélico, se ve precisado a hablar, en nombre de Dios, de tal podredumbre, para que los fieles eviten ese funesto vicio, embien de su alma y de su cuerpo. La plática doctrinal que hizo anoche el P. Salom versó sobre esa degradante pasión, tratando del sexto mandamiento de la ley de Dios. Recuerdo que Jesucristo dice en su Evangelio, que ni los fornicadores ni los deshonestos entrarán en el reino de los cielos. No falta gente, decía el P. Misionero, que considera ese asqueroso vicio como cosa de poca monta, desahogos de la naturaleza, cosa baladí, nada... No cabe mayor aberración. ¿Puede ser nada lo que pone al ser racional al mismo nivel de las bestias o de los brutos? Pues el mismo Dios compara el impúdico con los jumentos, con los seres irracionales, diciendo que se hace semejante a ellos. Porque a la verdad, encenagado el hombre en ese vicio y no teniendo más norma que las leyes de la carne, ¿en qué se distingue el hombre del bruto? Ofuscado por los vapores de la concupiscencia no ve la santidad de la ley que profana, no advierte los peligros a que se expone, no respeta nada, sino que cual potro desenfrenado, todo lo atropella, todo lo afronta para satisfacer su degradante pasión. Es cierto que por necesidad de propia naturaleza Dios odia, aborrece y detesta todo pecado; pero ninguno provoca tanto su indignación como ese vicio de la lujuria. ¿Qué fué, preguntaba el orador, lo que provocó el diluvio que ahogó a todo lo creado, menos a ocho personas? ¿Qué movió el fuego que destruyó las ciudades de Pentápolis? A qué se debió la destrucción de la tribu de Benjamín? Todo esto y mucho más ha causado el vicio de la impureza. Son incalculables los daños que produce al individuo, a la familia y a la sociedad, ese fuego devorador que hoy todo lo devasta y arruina. Acabó, el orador, dando muy saludables avisos a sus oyentes para no ser víctimas de ese funesto vicio que mata al alma pecando en pensamientos, palabras y obras.

Después de haber considerado en los días anteriores la justicia de Dios, en los castigos que impone a los transgresores de su santa ley, después de meditada la severidad e inflexibilidad de los juicios de Dios; anhela el animo divisar un rayo de luz y el corazón suspira por una gota de consuelo. Pues ese rayo de luz y esa gota de bálsamo consolador, ofreció anoche el P. Pascual, hablando nos tiernamente de la infinita misericordia de Dios. Presentó para ello la hermosa parábola del Hijo Pródigo, parábola que, como dijo el P. Misionero, nunca pierde su actualidad, porque, en efecto abundan en todos tiempos y quizá hoy más que nunca los hijos pródigos. Expuso, con los más vivos colores, el proceso de aquel joven desdichado que abandonó la

casa paterna, el hondo disgusto del autor de sus días, su vida licenciosa, su triste situación de verse obligado a cuidar una piara de ruidosos animales, su tristeza, su desfallecimiento de hambre, la amargura y la postración de todo su ser. Pero, refiriéndose al último sobre sí mismo, se levanta y vuela a la casa paterna, echándose a los pies de su padre ofendido, que le levanta, le abraza y estrecha entre sus brazos, exclamando alborozado: ¿había perdido a mi hijo y lo he recobrado. He aquí, dijo el orador, la imagen más viva y más exacta de la misericordia de Dios para con los que le han ofendido, como otros tantos hijos pródigos. Tan pronto como acuden al arrepentidos de verdad, los perdona y cubre de caricias, porque hay más alegría en el cielo por la conversión de un solo pecador, que por la perseverancia de noventa y nueve justos. Jesucristo no vino al mundo para buscar a los justos, sino principalmente a los pecadores.

Conferencia octava.

La honestidad de costumbres es uno de los principales fundamentos de regeneración social. La corrupción de los pueblos es la causa principal de su decaimiento. Los grandes castigos que Dios ha enviado al mundo ha sido precisamente para purificarlo de la contagiosa corriente del vicio impuro. Un diluvio de agua inundó la tierra porque toda carne había corrompido su camino, un diluvio de fuego redujo a pavezas las ciudades de pentápolis, porque estas vivían en sensualidad y lascivia. Es necesario que respetamos ese cuerpo formado por las manos omnipotentes de Dios, reazado a dignidad sublime por la encarnación del Hijo, la segunda Persona de la Santísima Trinidad, convertido por el Espíritu Santo en templo suyo santísimo, y puesto por el cielo como medio por el cual los Sacramentos de la Iglesia ejercen su acción divina sobre las almas.

Cuando el pecado de impureza domina en el hombre produce en este pésimos resultados, entorpece el entendimiento, debilita y casi extingue el libre albedrío, roba la salud al cuerpo, y los ojos de insuenos y apacibles que eran se tornan vidriosos y apagados, y el rostro se pone escuálido y mil clases de enfermedades atormentan hasta la muerte al que no ha sabido resistir la pasión que le impelia al abismo.

Pero la conciencia no puede obtenerse por solas las fuerzas naturales. No importa que se tengan en cuenta los males temporales que ocasiona; todo es en vano. Es preciso la gracia de Dios.

Habló también el conferenciante contra el matrimonio civil, que no es más que un concubinato legalizado por el poder público.

Vapor.

El Ciudadela saldrá esta noche a las 10 horas de itinerario para Palma de Mallorca.

SANTORAL

Domingo, 30. - ~~de A. de~~ Santos Andrés ap. y Constante y Santa Justina.

Lunes, 1. - Santos Eloy ob., Casiano y Mariano y Santas Natalia y Cándida.

Día 1. - Sol sale a las 6'46, pónese a las 27' - Luna sale a las 10'44, pónese a las 27.

CONFERENCIA 9.ª

Conferencias científico-religiosas por el P. Juan M. Solá, S. J.

Para hoy, sábado, a las 8 de la noche, en la iglesia de S. Agustín.

Tema.

Octavo fundamento de la regeneración social: Ni desesperación, ni presunción. Himno a las misericordias divinas.

ESTACION METEOROLÓGICA DE BAJUL

Table with meteorological data including Wind (Viento), Temperature (Temperatura), Barometric Pressure (Barómetro), and Humidity (Humedad) for two dates: 28 and 29.



De política

Militares.-Fallo.

Dosintorés.

Madrid, 28.-3'20

La sesión de ayer en ambas Cámaras careció de interés.

Asistió regular número de diputados.

La sesión de mañana se verá más concurrida, pues se discutirá el asunto de las juntas de defensa.

Sociales

La situación se agrava en Zaragoza.

Madrid, 28.-4'30

En Zaragoza se agrava la huelga, registrándose desórdenes.

Hubo numerosos disturbios, los huelguistas volcaron varios coches, agredieron algunos individuos y apedrearon casas y tiendas.

La benemérita y la tropa dispersó a los amotinados.

Otra bomba.

En Barcelona ha explotado otra bomba cerca una fábrica de gorras de la calle de Recaredo.

Causó destrozos sin desgracias.

Huelga resuelta.

Madrid, 29.-3'30

Quedó resuelta la huelga general de Zaragoza, volviendo los obreros al trabajo.

Madrid, 29.-4'10 El Consejo Supremo ha fallado el recurso interpuesto por los 25 alumnos de la Escuela de guerra que fueron juzgados por un tribunal de honor.

Acordó el Consejo declarar mal constituido dicho tribunal.

En el Congreso

Madrid, 28.-5'40

Se desarrolló ayer un gran debate sobre las juntas de defensa.

Las tribunas estaban repletas de público.

Marcelino Domingo presentó una proposición declarando ilegales las juntas de defensa.

Hablaron varios oradores y después del debate acordóse tomar en consideración la proposición contra el parecer de todas las derechas.

Pero luego al ser votada como proyecto de ley fué desechada, votando en contra los que antes la habían aceptado.

Todos los comentarios coincidían en la torpeza del Gobierno que permitió el planteamiento de dicho debate.

PRENSA ASOCIADA.

